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Préfaillaises, Préfaillais, 

La pandémie ne permet pas à la municipalité cette année encore d’organiser sa traditionnelle 

cérémonie des vœux à la population. 

Pour cette raison, nous avons le plaisir de vous adresser ci-après les vœux du Conseil 

municipal des enfants, de Madame Edith MARTINE, 1ère adjointe, et de Monsieur Claude 

CAUDAL, maire de Préfailles. 

 

 

Vœux du Conseil municipal des enfants 
 

Bonjour à toutes et à tous, 

Le Conseil municipal des enfants vous souhaite une bonne année et une bonne 

santé. Que l’année 2022 soit meilleure que 2021 et sans la Covid qui nous empêche 

de réaliser beaucoup de projets. 

Nous avons été élus pour 2 ans en janvier 2021 par les enfants de l’école de 

Préfailles. Nous nous sommes proposés car nous voulons plus d’actions en faveur 

des enfants.  

Nous remarquons qu’il y a beaucoup de nouvelles constructions en ce moment mais toujours pas de Skate Park pour 

les enfants... 

En 2021, nous nous sommes réunis mais nous n’avons pas pu réaliser beaucoup d’événements à cause de 

l’épidémie. Nous avons quand même nettoyé les rues du Bois Roux avec des parents.  

Pour 2022, nous souhaitons : 

- rénover l’aire de jeux à côté de la Grande Plage,  

- créer une autre aire de jeux vers le Bois Roux, 

- rencontrer les résidents de la MARPA. 

Les élections Présidentielles et Législatives nous permettront de visiter un vrai bureau de vote et d’apprendre les 

fonctions du (de la) Président(e) de la République et d’un(e) député(e). 

Portez vous bien ! 

 

Nolwenn, Lucile, Natsumi, Gabriel, Gustave et Emile 

 

 

Vœux de Madame Edith MARTINE 

1ère adjointe au Maire de Préfailles 
 

BILAN de L’ANNÉE 2021 

Après plusieurs périodes d’optimisme, permettant de penser que nous pourrions à terme retrouver 

« la vie d’avant », cette année 2021 s’est achevée sur un nouvel épisode de montée de l’épidémie que 

nous espérions, grâce à la vaccination, derrière nous. 

Notre équipe municipale, avec l’aide des employés communaux, s’est efforcée tout au long de 

l’année, de maintenir un service public de qualité et d’améliorer l’état de notre patrimoine naturel et 

bâti, qui participe pleinement à notre qualité de vie. 

Chaque fois que la pression des mesures sanitaires s’est faite moins pesante, nous avons programmé des rendez-vous, 

des rencontres, des animations. Malheureusement, un grand nombre n’ont pu voir le jour : commissions 

extramunicipales, fête du vélo, fête du village, corso fleuri etc. 

Avant de lancer tout projet d’envergure, nous avons choisi de prendre le temps d’une réflexion approfondie, y compris 

avec l’aide de cabinets d’études, que ce soit en terme de besoin, de faisabilité et bien sûr de nos capacités financières 

(en particulier grâce à d’éventuelles subventions). 
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Bien sûr, comme certains d’entre vous, nous regrettons souvent que la concrétisation de nos projets se fassent attendre, 

mais nous espérons que 2022 verra la réalisation de quelques-uns d’entre eux. 

A l’énoncé du bilan suivant, décrit par chaque élu selon son secteur d’intervention, vous pourrez constater que plusieurs 

actions ont néanmoins été réalisées grâce au travail du personnel communal ou avec l’appui de la communauté 

d’agglomération et la participation des Préfaillais. 

 

ENVIRONNEMENT 

En 2021, nos 3 plages où la baignade est surveillée ont obtenu le label Pavillon bleu. 

Nous préparons le plan de gestion, pour 5 ans, de nos 8 km de côtes en cohérence avec les interventions de la 

Communauté d’agglomération qui est compétente pour la gestion du trait de côte et des eaux pluviales. 

Persuadés que nos concitoyens sont prêts à s’investir dans une démarche de développement durable, nous avons : 

- avec le soutien de l’APP et de l’ASEP, créé le groupe « les Souris vertes » qui a pour mission d’organiser régulièrement 

un ramassage citoyen des déchets sur l’espace public. La première expérience, sur la Pointe Saint-Gildas a réuni une 

quarantaine de personnes qui ont ramassé 60 kg de déchets. Prochain rendez-vous le 2 mars à Port-Meleu ; 

- conclu un partenariat avec l’ASEP qui a pour objectif d’inciter nos concitoyens à végétaliser leurs pieds de mur pour 

favoriser la biodiversité et améliorer la qualité paysagère de nos rues. Les débuts sont timides mais nous espérons un 

franc succès à l’avenir ; 

- organisé avec l’aide de la Communauté d’agglomération, une demie journée de formation sur la gestion des déchets 

verts qui a rencontré un vif succès et qui sera renouvelée. 

 

URBANISME 

L’attrait de la vie à Préfailles ne se dément pas : plus d’une centaine de permis de construire ont été déposés soit 2 fois 

plus qu’en 2019. 

Après de nombreux échanges entre la commission Urbanisme (qui se tient chaque semaine) et des aménageurs, 2 

permis d’aménager, qui préservent un cadre environnemental de qualité et une gestion performante des eaux pluviales, 

ont été délivrés : 17 logements à la Cla et 13 logements route de la Pointe Saint-Gildas avec un total de 7 logements 

sociaux pour les 2 opérations. 15 logements de l’immeuble de la rue du Plateau dont 3 logements sociaux sont presque 

terminés. 

Enfin, la Commune, avec le soutien de la SAFER, a pu racheter 5 ha environ, en particulier dans la zone de la Prée, afin 

de préserver l’avenir de cette zone naturelle. 

 

ENFANCE, JEUNESSE ET SPORTS 

Au cours de l'année dernière, des travaux de consolidation du plancher du 1er étage de l'école ont été décidés, la 

sécurité des enfants étant primordiale pour la municipalité. Ceux-ci doivent débuter au début de cette année, afin que 

les classes de primaire et le périscolaire retrouvent leur bâtiment. 

L'école de voile a fait une bonne saison. Des régates et des animations ont pu avoir lieu sur le plan d'eau et la côte 

malgré les nombreuses restrictions de la COVID. Nous avons la chance d'accueillir depuis cet été le SNO (Sport Nautique 

de l’Ouest). Ces membres de haut niveau basés sur les bords de l’Erdre ont choisi notre site pour s’entraîner, ce dont 

nous sommes très fiers. 

Le PEDT (projet éducatif territorial) a démarré sur notre agglomération. L’objectif du PEDT est de mobiliser toutes les 

ressources d’un territoire afin de garantir la continuité éducative entre les projets des écoles et les activités proposées 

aux élèves en dehors du temps scolaire. 

Les activités sportives ont pu reprendre même partiellement ce qui fut une bouffée d’oxygène pour nos jeunes et moins 

jeunes. 

 

TRAVAUX 

- Remise en conformité du réseau gaz dans le lotissement du Monnoir et renégociation du prix du gaz à la baisse. 

- Aménagement de la descente de la Plage, assainissement, voirie, éclairage public, espace vert, plantations. 

- Fin de la deuxième tranche d’enfouissement des réseaux sur la route de la Pointe Saint-Gildas. 
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- Construction et installation de la cabine de plage pour les secouristes de la Grande Plage. 

- Réfection de la piste cyclable Vel’Océan dans la zone de la Raitrie (chemins de la Palette et du Pointeau). 

- Transformation du local près du cinéma pour en faire un commerce pour un caviste. 

- Conception architecturale et lancement de l’appel d’offres pour le futur commerce de boucherie-charcuterie-traiteur. 

- Démarrage de la rénovation des appartements au-dessus de l’école pour un logement d’urgence et pour des 

saisonniers. 

 

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE 

- Installation d’une cave à vin dans le local commercial à côté du cinéma (ex-bibliothèque). 

- Choix du couple de commerçants qui tiendra la future boucherie-charcuterie-traiteur dans la Grande Rue. 

 

MOBILITÉ 

En mars, nous avons signé avec le cabinet Mobhilis, un contrat afin qu’il mène une étude sur le Plan Local de 

Déplacements (tous modes confondus) de Préfailles. 

Cette étude se déroule en 3 Phases : 

Phase 1 : Etat des lieux, diagnostic, comptages,  

Phase 2 : Stratégie et Scénarii. 

A cette occasion, la première commission extramunicipale, composée d’élus, de techniciens, de résidents principaux et 

secondaires, de commerçants et d’associations s’est tenue le 24 juin.  

Phase 3 : Approfondissement et finalisations qui doivent s’achever au premier trimestre 2022. 

En parallèle, une réorganisation de la route de Quirouard avec la détermination des zones de stationnement et des 

zones piétonnes a permis de réduire la vitesse afin de sécuriser les déplacements doux. 

En concertation avec les riverains, des sens de circulation et une signalétique appropriée ont été mises en place pour 

limiter la circulation et sécuriser les sentiers Vélodyssée sur les secteurs de Port aux Anes et Port aux Goths. 

Par ailleurs, nous avons défini avec la Communauté d’agglomération, le futur tracé de la navette gratuite qui circulera 

toutes les heures entre La Plaine sur Mer et Préfailles, en juillet et août 2022. 

 

CULTURE ET COMMUNICATION 

Nous avons pu, malgré les difficultés liées à la pandémie, proposer quelques concerts, pièces de théâtres, spectacles 

pour enfants et expositions ; nous avons pu expérimenter la fermeture du Centre Bourg les soirs des week-end d’été et 

nous avons eu à cœur de proposer des animations tant en Centre-bourg qu’à la Pointe Saint-Gildas.  

Un village qui vit est un village où l’on se rencontre et qui reste informé. Je tiens à remercier mes deux collaborateurs 

du service Culture-Animations-Communication qui ont continué à vous tenir informés sur notre site internet, notre page 

Facebook, notre application mobile créée en 2020 ainsi que les panneaux lumineux implantés en 2021 place du Marché 

et à la Pointe Saint-Gildas - des raisons techniques ont retardé le branchement de ce dernier. 

Le traditionnel Pref’infos (que les élus distribuent eux-mêmes du mieux qu’ils peuvent dans vos boites à lettre) a 

continué et continuera d’être publié car c’est un élément essentiel de notre communication où vous pouvez trouver, en 

plus d’informations générales, l’actualité des autres services communaux. 

L’activité associative est un élément important de la vie de notre commune et nous nous efforçons d’aider les 

associations dans leur communication et leurs activités. 

Merci à la presse écrite qui relaie régulièrement dans ses pages la vie de notre village. 

La préparation des animations 2022 s’est faite en ayant à l’esprit que tout sera possible. Notre budget n’est pas 

extensible et doit rester raisonnable ce qui ne nous a pas empêché de vous réserver quelques surprises. 

Meilleurs vœux pour 2022 

 

SERVICES À LA POPULATION 

Organiser les services à la population, c’est se préoccuper des aspirations légitimes des préfaillais dans des domaines 
aussi variés que la gestion des ordures ménagères, la sécurité des plages, l’été l’organisation du marché sur l’espace 
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créé par la nouvelle descente de Plage et ce à la plus grande satisfaction des 65 commerçants et nous l’espérons de leur 
clientèle. 

C’est se soucier du stationnement dont celui préoccupant des camping-cars et, tout récemment, de la prolifération des 
sangliers sur le territoire communal ! 

C’est aussi un travail très transversal parmi les élus, chacun apportant notamment des conseils en matière de circulation, 
communication, environnement, travaux et services techniques. 

C’est aussi se préoccuper de la santé des Préfaillais et espérer fortement prochainement la création d’une maison 
spécialisée pluridisciplinaire en plein centre-bourg, réunissant plus de 12 professionnels de santé. 

L’élu responsable est en relation quotidienne avec le policier municipal, fréquemment avec la Gendarmerie. En ce 
domaine de la sécurité, le rôle joué par la Participation citoyenne qui réunit plus de 70 Préfaillaises et Préfaillais est très 
important. Attentifs à la vie communale, leur action a participé à la diminution des infractions et incivilités sur la 
commune, qu’ils en soient remerciés. 

 

ACTION SOCIALE 

Le CCAS, dans ses constants échanges avec nos aînés, a veillé à ce que chacun ait reçu la 3ème dose du vaccin contre la 
Covid. 

100 colis de Noël ont été remis les mercredi 15 et samedi 18 décembre à la mairie aux Préfaillais de plus de 80 ans. 

Pour ceux n'ayant pas pu se déplacer, le colis de fin d’année a été distribué à leur domicile par les élus. 

 

Après ce bilan, je passe la parole à Monsieur Le Maire, mais avant, Cher Claude, reçois les meilleurs vœux de l’ensemble 

de notre équipe municipale. 

 

Edit MARTINE 

1ère adjointe au Maire 

  



5 
 

Vœux de Monsieur Claude CAUDAL 

Maire de Préfailles 
 

Chères Préfaillaises, chers Préfaillais, 

Bonne année 2022 pour vous-même, vos familles, vos amis. 

Au nom de la municipalité, je vous adresse mes vœux de bonne santé, malgré la crise sanitaire, mes 

vœux de réussite dans tous vos projets. Que toutes vos actions soient l’expression de la solidarité, 

de la responsabilité individuelle et collective. 

Cette année, à nouveau, nous avons dû annuler la cérémonie des vœux, comme dans de nombreuses 

communes, en raison du développement de la 5ème vague de la pandémie. 

Cette mesure de prudence ne doit pas nous empêcher de vivre. Même perturbé, nous devons maintenir le lien social, 

la vie économique et associative de notre commune. 

J’adresse tous mes vœux de réussites à nos entreprises, artisans, commerçants, professions libérales, associations, 

malgré ce contexte difficile, engendrant des difficultés de recrutement, de livraison, de réunion. 

En 2022, que nos enseignants puissent continuer, comme ils le font depuis deux ans, à accueillir les enfants de la 

commune à l’école des Petits Mousses. 

Enfin vous pouvez compter, lors de cette année nouvelle, sur le dévouement et l’engagement de vos élus du Conseil 

municipal et des agents de l’administration communale pour assurer la continuité du Service public et la mise en œuvre 

des projets communaux. 

L’année 2022 verra : 

- L’ouverture de la Résidence de l’Estran au printemps prochain pour 24 logements et la construction de 6 

supplémentaires livrables début 2023. Cette ouverture permettra de mutualiser en circuit court la production des repas 

de la résidence et de la cantine de l’école à partir de septembre 2022 ; 

- La transformation de l’ancienne pharmacie en local commercial pour y installer un boucher-charcutier-traiteur dont 

l’arrivée est prévue au printemps ; 

- La création d’un espace coworking l’été prochain dans la salle de réunion contigüe au cinéma ; 

- Le lancement des phases administratives, architecturales, financières des projets de maison de santé et 

d’aménagement de l’ancienne grange Tabarly en centre d’exposition pour des réalisations en 2023. 

Ces projets structurant participeront au développement et à l’animation de notre centre-bourg. 

En 2022, concernant les espaces publiques, les actions engagées lors des dernières années, seront poursuivies : 

- La liaison Bourg/Port-Meleu se terminera par les travaux des rues des Mûres et des Caves ; 

- Pour la liaison Bourg/Pointe Saint-Gildas, une nouvelle tranche d’effacement et d’enfouissement des réseaux est 

programmée. Des travaux d’eaux pluviales au carrefour des rues de la Pointe Saint-Gildas et du Bois Roux seront réalisés 

par les services de Pornic Agglo Pays de Retz. Des études seront lancées pour concevoir l’aménagement futur de cette 

liaison ; 

- Les travaux d’entrée de ville - rue de la Prée, rue du Haut Préfailles, place du Village, avenue de la Plage Eric Tabarly - 

sont terminés. Cependant, les travaux d’amélioration (mobilier urbain, plantations, signalisation) seront programmés 

cette année. 

La réflexion menée au cours de l’année 2021 par la commission Mobilité sur le schéma de circulation, la place des 

différents modes de déplacement, le stationnement engendreront des débuts de réalisation en 2022 selon deux 

orientations : la sécurité des usagers et la signalétique. 

Notre commune est située dans le département de Loire-Atlantique qui accueille 17.000 habitants supplémentaires par 

an sur la Métropole nantaise et le littoral. Elle est soumise à une pression immobilière importante. Lors de la révision 

du Plan local d’urbanisme de 2015, le choix a été fait d’un développement modéré en nombre de logements et 

d’habitants. En 2022, nous continuerons de mettre en œuvre ces orientations en privilégiant deux axes : 

- L’accession à la propriété aidée pour les jeunes couples et jeunes travailleurs, 

- L’accueil des travailleurs saisonniers. 

L’étude sur le schéma de développement de la Pointe Saint-Gildas sera poursuivie. 
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Les actions pour la sécurité des biens et des personnes engagées depuis plusieurs années grâce à la coopération de la 

Gendarmerie et de la Police municipale, et la mise en place de la participation citoyenne seront renforcées par le 

déploiement de la vidéo-protection sur les secteurs sensibles de la commune. 

Concernant nos espaces naturels, 2022 marquera une étape importante dans leur gestion : 

- La Réserve Naturelle Régionale de la Pointe Saint-Gildas, dans le cadre du plan de gestion 2020/2025 : nouvelle 

exposition de présentation de la Réserve ; 

- La Corniche : présentation du nouveau plan de gestion 2022/2026 au conseil municipal de mars prochain ; 

- Port aux Goths / Portmain : fin des acquisitions foncières par le Conseil départemental et le Conservatoire du littoral. 

C’est 200 ha environ qui seront propriété publique permettant un accès à cet espace pour les générations futures. Mise 

en place du plan de gestion à l’été 2022 ; 

- Port aux Anes / La Prée : en collaboration avec la SAFER de Loire-Atlantique, premières acquisitions de 5 ha environ. 

Enfin, une réflexion sera menée avec les associations pour élaborer un plan de gestion de notre patrimoine végétal 

urbain. 

En 2022, nous continuerons à porter une attention particulière sur nos Préfaillaises et Préfaillais en difficulté, soit pour 

des raisons de santé, soit pour des raisons économiques. C’est le rôle des élus et des bénévoles du Centre Communal 

d’Action Sociale de porter secours, d’aider nos concitoyens dans la peine. 

Cette année, l’action du CCAS sera renforcée par la mise en place, en collaboration avec les services de Pornic Agglo 

Pays de Retz, d’un conseiller numérique. Sa présence une demi-journée par semaine en mairie permettra une aide à 

certaines demandes administratives ; sans oublier les cours informatiques donnés le lundi par un bénévole. 

Si le contexte sanitaire le permet, le programme d’animation de notre commune sera présenté en début d’année. Près 

de 70 événements sont prévus avec certaines nouveautés comme les courses de caisses à savon. Ce programme a été 

conçu par la commission Animations avec les objectifs suivants : 

- Un meilleur étalement au cours de l’année, 

- Un développement d’animations sur la Pointe Saint-Gildas. 

En 2022, nous mettrons à l’honneur la culture japonaise. 

Cette année verra l’adoption par la municipalité d’un plan de développement de l’école de voile sur la mandature.  

Enfin que les enfants de Préfailles concernés se rassurent, le nouveau skate-park est programmé. 

L’ensemble des actions de la municipalité pour l’année 2022 sera présenté de façon détaillée lors du vote du budget en 

mars prochain. Notre politique budgétaire continuera à être prudente et rigoureuse, devant les incertitudes de l’avenir. 

Notre budget 2022 sera présenté au vote des membres du Conseil municipal sans augmentation des taux d’imposition. 

Dans la mise en œuvre de nos engagements électoraux et dans l’action publique, au service de l’intérêt général, je tiens 

à remercier les membres du Bureau du Conseil municipal, ainsi que l’ensemble des élus, pour leur dévouement et les 

sacrifices familiaux que cet engagement impose. Merci pour leur compréhension aux épouses et époux, compagnes et 

compagnons. 

En 2022, je souhaite que les conditions sanitaires permettront de réunir plus souvent les commissions extramunicipales 

pour que vous puissiez participer à l’élaboration des projets communaux. 

Sur le plan national, 2022 sera l’année des élections Présidentielles et Législatives. Le débat démocratique est nécessaire 

tous les cinq ans pour que nos concitoyens puissent choisir les grandes orientations pour l’avenir de notre pays. 

Cependant, il faut espérer que les différents candidats sauront respecter l’idée suivante : 

- La République réunit et libère. 

Bonne année à tous. 

 

Claude CAUDAL 

Maire de Préfailles 


